



Le cas Durov

Description

Pavel Durov, fondateur et dirigeant du site « telegram », a été arrêté en France samedi 24 août, en vertu d'un mandat d'arrêt délivré à son encontre, sans qu'il n'en ait jamais été informé.

Outre l'étrangeté de la procédure, de quoi l'accuse-t-on ?

D'avoir créé une plateforme permettant à plus de 900 millions d'utilisateurs du monde entier, d'envoyer des messages, des infos, des textos, ... à la barbe de tous les systèmes de renseignements du monde.

Pour avoir refusé de céder aux pressions des services de renseignements russes, Durov, de nationalité russe, a été félicité et s'est vu proposé la nationalité française en 2021, au titre d'étranger "émérite ».

Refusant d'ouvrir ses algorithmes aux services de renseignements occidentaux, il figure aujourd'hui, après avoir été vénéré, sur la liste des *opposants*, qu'il faut mettre au pas.

Les chefs d'accusation de l'ordre d'une douzaine, portent sur le blanchiment d'argent, la complicité de détention d'images pédo pornographiques, de trafic de stupéfiants, de refus de collaborer avec les autorités, d'escroquerie en bande organisée etc.

Les services de l'ambassade russe sont intervenus auprès des autorités françaises pour demander copies des preuves de délits. Pour l'instant, aucune preuve n'a été fournie.

Comme la liste des motifs d'inculpation est une liste à la *Prévert*, on peut supposer qu'il n'y a aucune matérialité des faits, et que l'arrestation de Pavel Durov, a essentiellement été motivée par des considérations politiques.

Le chef de l'Etat français s'est même fendu d'un tweet pour justifier qu'il n'est pour rien dans cette arrestation!

La France est- elle la complice des manœuvres américaines?

Rappelons que les Etats-Unis n'ont pas hésité à poursuivre Assange et Snowden après que ces deux lanceurs d'alertes aient informé la communauté mondiale des crimes américains commis en Irak.

L'affaire devient une affaire politique planétaire, et au- delà du cas Durov, a valeur d'avertissement pour Elon Musk et sa plateforme X, anciennement Twitter.

Les élites internationales supportent de plus en plus mal le fait que des informations leur échappent et que leurs paroles puissent être contestées.

Preuve de la faiblesse du dossier: Pavel Durov a été relâché le 28 août, mais astreint d'un contrôle judiciaire, portant sur l'obligation de remettre une caution de 5 millions d'euros, de pointer deux fois par semaine dans un commissariat de police, avec l'interdiction de quitter le territoire français. Depuis l'affaire Carlos Ghosn, on sait qu'il est facile de contourner ces difficultés si on en a les moyens financiers.

Le but politique de la détention de Durov est de persuader l'homme d'affaires de conclure un accord avec les autorités occidentales. Pavel Durov tient tête, il est querelleur, connu pour sa résistance à toute forme de pression et son opposition à toute collaboration avec les services de renseignements quels qu'ils soient.

Cette résistance explique d' ailleurs en partie les succès de Télégram.

Pour le moment l'affaire est sous le tapis, le jeu de *qui perd gagne* est engagé.

Copernic

Categorie

1. Économie

date créée

2 septembre 2024